
N°2    Le verbe, son infinitif et les 3 groupes du verbe 
      
 
 
� On désigne un verbe par une forme qui ne se modifie pas : l’infinitif. 

C’est son nom. 

C’est sous cette forme qu’on le trouve dans le dictionnaire. 

 
chanter – parler – écouter – finir – partir – faire – pouvoir – aller – dire - 

 

� Le verbe change de forme 

 - selon le temps 

 - selon la personne 

Il se conjugue. 

  Aujourd’hui, je chante .  Demain, je chanterai .  

  Hier, j’ai chanté .   Maintenant, nous chantons . 

 

�  On classe les verbes en trois groupes d’après leur terminaison à l’infinitif. 
 
1er groupe : terminaison de l’infinitif en «-  er » 
 
   →  chanter ; porter ; secouer 
 
2ème groupe : terminaison de l’infinitif en «- ir » 
 
   →  finir ; rougir 
   (nous finissons ; nous rougissons) 
 
A la 1ère personne du pluriel  du présent, ces verbes se terminent par « - issons ». 
 
3ème groupe : 
terminaison de l’infinitif en : 
« - ir » 
« - oir » 
« - re » 
 
   →  partir (nous partons) 
   →  voir 
   →  mettre ; faire ; paraître 
 
�  Certains verbes ont une conju-gaison très irrégulière : 
 verbe « aller » 

 


